

„Berliner Tageblatt“ und „Handels-Zeitung“ erscheint wöchentlich zweimal, am Montag und am Donnerstag...



Insertionspreis: A Seite 90 Pf. (General-Anzeiger) und Wohnungs-Anzeiger 50 Pf. und deren Gleichen...

Der Adel von heute

Nr. 411. 41. Jahrgang

und Handels-Zeitung

Mittwoch 14. August 1912

Hierzu die Wochenbeilage Technische Rundschau No. 33.

Der Adel von heute.

Den nachstehenden Artikel, mit dem Fedor v. Zobollitz in die Diskussion über den Adel von heute eingreift, bringen wir gern zum Ausdruck...

daß die Verringerungen aus dem Bürgertum um die diplomatische Karriere verhältnismäßig gering sind, und dann liegt doch auch etwas Wichtiges in den Ausführungen des früheren Staatssekretärs v. Schöen...

Wenn der Adel als Stand im Staatsgefüge also nicht mehr existiert, wenn er seine Vorrechte im Laufe der Jahrhunderte entweder freiwillig aufgab oder durch die Zeitströmungen hinweggespült wurden...

Man darf unseren Tagen natürlich nicht nach den Skarifikationen beurteilen, wie ihn die Weltblätter zeichnen. Ich bin an anderer Stelle einmal erwähnt, gegen die Zerbröckelung aufgetreten, die dem Landadelmann zum halben Doleiten stempeln...

In Nr. 401 dieses Blattes wird unter anderem auch eine Stelle aus meiner Feder zitiert, in der ich bitter beklagt habe, daß dem Kaiser-Friedrich-Museumverein kein einziges Mitglied unteres reich, grundbesitzendes Adels angehöre...

Kultur, eine Summe verfeinerter Aufnahmefähigkeiten, deren Gleichgewicht Erzele nach jeder Richtung ausfällt. Ich will nicht sagen, daß der Adel nie die Maß...

Fedor v. Zobollitz.

Die „Spione“ von Ederförde vermißt.

Wegen des schlechten Wetters in der Nordsee herrscht hier große Verwirrung über das Schicksal der vor einigen Tagen in Ederförde freigelassenen fünf Gefangenen...

Beräubung der Prinzessin Friedrich Karl von Hessen.

Die Prinzessin Friedrich Karl von Hessen, die jüngste Schwester des Kaisers, verließ am Sonnabend London, um nach Teutoburg zu fahren. Sie wurde auf dem Londoner Victoriabahnhof, so meldet die „Evening News“ heute, gerade einen Augenblick vor der Abfahrt des Zuges von einem fähigen und geschickten Diebe ihres Toilettekastchens beraubt...

Die Petersburger Verhandlungen.

Die offizielle Mitteilung über Zweck und Inhalt der Reise Poincarés nach Petersburg wird erst im Laufe der Woche erfolgen. Mittwoch oder spätestens Freitag wird, wie der Temps meldet, das von der französischen und der russischen Regierung gemeinsam verfaßte Communiqué herausgegeben werden...

Graf Siegfried Bernstorff hat in seinem vortrefflichen Artikel in Nr. 387 dieses Blattes nur flüchtig den Adel der Vergangenheit berührt. Aber die Stellung des Adels in der Zeitgeschichte der Gegenwart läßt sich doch nicht ganz richtig beurteilen, wenn man nicht die sozialpolitischen Wandlungen berücksichtigt, die ihn in seiner persönlichen Qualifikation so vollkommen aufgießen haben, daß heute von irgendeiner Art Landesvertretung nicht mehr die Rede sein kann...